

光と風の大地

～北海道550万人と共に創る「力強い農業」と「豊かな魅力ある農村」～




笑顔いっぱい
～みんなでクリスマス準備！～
(紹介は10ページ)

2018.12
No.
518

発揮して 収穫“菜”開く!!



開会挨拶を述べる小野寺俊幸組合長



「安全・安心な農畜産物を生産者自ら多くの地域住民の皆さんに販売・提供し、地元産の食材や加工品の素晴らしさに理解いただき、地産地消の拡大に取り組む」ことを目的に行っているJAところ収穫“菜”。

しかし、8月の度重なる台風の襲来により常呂町も甚大な被害を受け、収穫“菜”の開催が危ぶまれていましたが、「こんな時こそ、組合員が協同の力を発揮して開催し、生産者と消費者の絆を深めよう」という組合員皆さんの思いが高まり、第7回JAところ収穫“菜”が10月22日に、北見市常呂町スポーツセンター前の百年広場で開かれました。

各コーナーでは「頑張ってください!」、「ありがとう。頑張ります!」という消費者と生産者の声が飛び交った収穫“菜”を写真で紹介します。



開始前から大勢のお客さんが集まり長蛇の列が



玉ねぎ、じゃがいもの詰め放題コーナー



どのお肉にしようかしら?



焼き鳥を販売するフレッシュミセス部会



冷えた身体を温める
甘くて美味しい
「カボチャ入りぜんざい」



おいしいうどんを
みんなで食べます



女性部によるあたたかくて
美味しい「たぬきうどん」

協同の力を 第7回 JAところ



出来立ての焼うどんと
豚串を食べる子どもたち



抽選会の景品を手渡す
川上和則副組合長(右)



あまくてとってもおいしい!



楽しいな会話をしながら
温かいうどんを食べる3人の方々



小豆生産組合の
オリジナルたい焼き
「ハッピーあんこストーン」



酪農青年部による
「疑似搾乳体験」コーナー



みどり市
「緑夢ファーム」の美味しいパンも販売



常呂漁業協同組合にも協力していただき
新鮮な海産物を販売!



JA役員も率先して販売!



野菜を一気にまとめ買い!



新鮮な野菜を求めて
お客さんが集まってきました

幾度の台風上陸にも屈せず

食糧基地の努め果たす



常呂町農業協同組合

副組合長 川上 和則

本年の常呂町農業を振り返りますと、春の植付け作業から順調に作業が進み、その後の天候にも恵まれ豊作基調のまま推移していました。

しかし小麦の収穫をほぼ終えた8月中旬に、北海道に相次いで台風が接近、上陸したことにより、豪雨に見舞われ常呂川流域の圃場を中心に大規模な冠浸水となりました。

特に福山、日吉地域では堤防の決壊もあり圃場のみならず、育苗ハウスや住宅、倉庫にまで至る今までに経験のない大きな被害を受けました。

被害に遭われました組合員の皆様には、心よりお見舞い申し上げますとともに、各関係機関の迅速な対応につきま

しても深く感謝致します。

さて、本年の主要な農産物を見ますと、前述した台風の影響により、各作物とも顕著な影響が出ました。

台風前に収穫が終了していた秋まき小麦は、10a当たり正品換算9・4俵となり、品質においては全量1等となりました。また、春まき小麦は6月の気候条件が低温気味だったため、10aあたり5・4俵の出来となりました。

一方で、馬鈴薯については、でん粉用途は11haの廃耕の影響で計画対比83%でしたが、加工用途は64haの廃耕にも関わらず、収量が大幅に増加したことで計画対比98%を確保できました。

小豆は、停滞水の影響を受け、品質の劣化や収穫量の減少と、受入数量は計画対比56%となりました。

玉葱は6月の低温による緩慢な生育と、肥大期までの適度な降雨の影響を受け、昨年を上回る収量となりました。

福山地区と日吉地区は残念ながら100haを超す廃耕となりましたが、結果的に、集荷数量ベースでは計画対比104%と計画数量を上回る結果となりました。

甜菜については、停滞水による枯れ上がりや9月より見られていた圃場においても、収穫時に黒根病など品質の劣化が顕著であったこともあり、計画対比で68%の見込みとなっております。

酪農では搾乳頭数の減少などの影響により、昨年対比と92%となりました。総括しますと、今年の生産額は、農畜産物合計で計画対比90・9

%、取扱額は37億円の見込みとなります。

このように、畑作物においては、国の激甚災害に指定されるほどの記録的な災害の影響により、収穫量が計画よりも大幅に減少するなど、大きな爪痕となりました。しかし、当初全町耕作面積の3分の1の冠水・浸水被害を受けただにもかかわらず、計画に対し大きな落ち込みをすることなく生産量の減少をここまで食い止めたのは、その後の組合員各位の懸命な肥培管理によるものだと思います。

まずは、大きなケガも無く無事に農作業が終わったことに対し、身体を労っていた働き、来年度の営農のために英気を養っていただきたいと思えます。

一方、農政においてはTPPが国会にて承認されたものの、米国ではTPP離脱を掲げていたドナルド・トランプ氏が次期大統領となることで見通しの利かない状況にあります。特にトランプ氏は、日米FTAに軸足を置く動きが見られ、TPP以上に農畜産物などの市場開放を要求してくる可能性があるため、まだ

まだ予断を許さない状況であります。

また、政府の規制改革推進会議では、全農改革を中心とした提言がなされ、自民党の農林関係会議で見直しを含め整理されておりますが、厳しい農業改革を進める方針には変わりません。自主・自立を掲げるJAの存続そのものを脅かす提言や方針に我々JA、組合員は、断固として反対するとともに、今後の動向に注意していかなければなりません。

農協としましては、強い基盤づくりのため、本年より新たなロゴマークによりところ産農産物のPRをしていくこととし、第1弾として30年ぶりに市場出荷を再開した、「ころピンク」に「ころ」から使用し、新たな販売戦略を展開していくことと致しました。ブランド化を行い、JAとこの認知度を高め、こうした農政改革にも耐えられるような産地づくりを目指していきます。

今後においても、組合員皆様の貴重なご意見をもとに、より強固な常呂町農業を構築するために、組合員、役員一丸となって取り組んでまいります。

義援金を青年部に寄付

JA東京あおば青壮年組織協議会が来訪

JA東京あおば青壮年組織協議会（加藤努会長）の会員22人が10月25日に、視察研修でJAとこころに訪れ、併せて8月の台風で常呂町が甚大な被害を受けたことに対し、JAとこころ青年部（猪野尚人部長）に義援金を手渡しました。

JA東京あおばとの交流は、平成7年に、共立・豊川地区の開基百年事業の一環として同地区の青年が中心となって開催した「川沿フオーラム101」でパネラーに、合併前のJA大泉青年部長で全国農協青年組織協議会委員長の白石好孝氏を招いたことから始まり、現在もJAや青年部との交流が続けられています。

あおば青壮年部協議会は、当青年部との交流



JA事務所前にて記念撮影

を目的とした視察研修に訪れ、「とこころ遺跡の館」では、常呂町の歴史を研修しました。風食をはさみ、玉葱選果場や農業機械、猪野間部長宅の農場を視察。訪れた部員は、常呂町の農業機械や土地の広さに驚き「こんな大きなトラクターは初めて見た」「畑は本当に広い。東京とは全然規模が違う」など常呂農業の規模の大きさに驚いていました。

その後、森林公園で懇



加藤会長(左)より義援金を受け取る猪野間部長

親会が行われ、冒頭、加藤会長から「台風による甚大な被害に心からお見舞い申し上げます。一日も早い復旧を願っています」と協議会で募った義援金を猪野間部長に手渡しました。これに対し、猪野間部長は「このようなお心遣いに大変感謝します。来年の営農に間に合うよう復旧に力を入れたい」と挨拶しました。

その後、当青年部とあおば青壮年組織協議会と懇親会が始まり、お互いの農業について語り、親睦を深めました。

魅力ある青年部活動へ

オホーツクJA青年部協議会は、11月8日と9日の2日間、温根湯温泉大江本家で第46回オホーツク青年部研修大会が開かれました。大会には管内の盟友116人が集まり、当JA青年部からも猪野間部長を始め、役員5人が参加しました。

マに、インターネット番組を制作している谷口貴之氏が講師となって講演。ネットでの広告、認知度向上に向けた取組について説明していただきました。

開会式では、JA中央会の西本範彦北見支所長とオホーツクJA女性協議会の佐野多希子会長から祝辞が述べられました。その後、JA青年部活動実績発表では、各地区の青年部の事例を紹介し、これからの営農・生活の安定向上と組織の充実強化を図るため4単組が発表しました。

参加した部員が自分たちの青年部活動を魅力あるものにするために考える有意義な研修大会となりました。

午後からは、「オホーツクの食と地域と魅力発信について」をテー



JA青年部綱領を朗唱する青年部一同

食と農の大切さ

JAとこころ青年部（猪野間 尚人部長）は11月16日、北見市立常呂小学校を会場に、町内3校（常呂・錦水・川沿）合同で3、4年生を対象にした「食農教育」授業を行いました。児童56人が参加しました。

7月に続く2回目の授業となる今回は、本町で作られた小豆とてん菜に焦点を当てて授業を行い、収穫作業の映像を見せながら作業内容を説明しました。

その後、常呂町産の「あんど」を使ったたい焼き作りを体験してもらい参加者全員で試食も行いました。

「たい焼き作りは初めてだったので緊張したけど、とても面白かった」「焼きたてのたい焼きがとても美味しかった」など笑顔で感想を話してくれました。



各学校の代表者に「たい焼き」作りを体験してもらいました

川湯への車窓より紅葉を楽しむ

JAとこころ年金友の会（佐藤昭会長）は10月25日～26日、バス旅行を実施しました。

川湯温泉までの行き帰りは秋晴れに恵まれ、参加者は車窓より紅葉を楽しむことができました。

清里町焼酎醸造所で工場見学・焼酎の試飲後ホテルに到着し、源泉かけ流しの温泉で日頃の疲れを癒しました。夜の懇親会では、ビンゴゲームやカラオケ大会が開催され楽しいひと時を過ごしました。



上：懇親会での一コマ
下：美幌峠で記念撮影

JAとこころ年末年始業務日程のお知らせ

■ 休業日

区分	平成28年										平成29年									
	23 金	24 土	25 日	26 月	27 火	28 水	29 木	30 金	31 土	1 日	2 月	3 火	4 水	5 木	6 金	7 土	8 日	9 月	10 火	
農協業務	信用部				平常	平常	平常	平常	平常					平常	平常	平常			平常	
	本所キャッシュコーナー				平常	平常	平常	平常	平常					平常	平常	平常		成人の日	平常	
	常呂厚生病院キャッシュコーナー				平常	平常	平常	平常	平常					平常	平常	平常			平常	
	事務所・資材課店舗				平常	平常	平常	平常	平常										平常	
共同給油所				平常	平常	平常	平常	平常	午前中				午前中	平常	平常	平常	平常	平常		
普及センター				平常	平常	平常	平常						平常	平常	平常			平常		
農民同盟				平常	平常	平常	平常											平常		
共済組合	本所事務所								仕事納め									成人の日		
	家畜診療所								当番制（急患畜の対応は当番獣医が行います）											
	人工受精所							●		■	■	■	●	●						

●印 人工授精受付時間 午前：8時30分まで、午後1時まで
■印 午前：8時30分までの1回受付とします。（午前のみで午後は休み）



適正に回収し クリーンな環境へ

廃プラのリサイクル
に取り組み、クリーン
な環境づくりを目指す
ために行っている廃
プラ回収が11月2日、J
A倉庫で行われまし
た。

春に続く今回は65戸

の組合員が利用し、農
ポリ14,488kg、
農ビ162kg、オイル
エリメント82kg、農薬
空き袋366kgを回収
しました。今後は処理
業者によって適正に処
理されます。



適正に回収しました

カットドレイン寄贈

北見市内の榎北海コ
ーキは11月4日に当J
Aを訪れ、8月の度重
なる台風上陸で被害を
受け、農地復旧に活用
して欲しいと穿孔暗渠
機「カットドレイン」

の耐久試験を行って
います。

の寄贈がありました。
榎北海コーキの後藤
幸輝代表は「被害のあ
った農地の排水性を高
める対策として有効活
用をして欲しい」と述
べ、当JAの小野寺俊
幸組合長は「土地改良
事業として、一層の充

実を図りたい。これか
ら試験を行い有効性を
確認したなかで、活
用をしていきたい」と
お礼の言葉を述べ
ました。



後藤代表(右)より目録が手渡されました

JAのオススメ情報!

トヨタの新車が連続登場!

C-HR
先行予約受付中!

- C-HR S-T 4WD 2,540,160円(税込)~
- C-HR HYBRID S 2WD 2,674,080円(税込)~

ROOMY
ルーミー/タンク

- ルーミー/タンク G 2WD 1,643,760円(税込)~

TANK
ルーミー/タンク カスタム

- ルーミー/タンク カスタム G 2WD 1,794,960円(税込)~

※掲載車両には登録諸費用は含まれておりません。

新車 早期予約キャンペーン

登録期間は平成29年1月1日~3月31日まで
※掲載の車種本体価格には登録諸費用は含まれておりません。

期間中、スズキの乗用車(新車)をご成約で下記付属品 A~Eの中からお好みの1点をもれなくプレゼント!

乗用車

アルト F	ハスラー X	イグニス HYBRID MZ
車種本体価格 847,800円(税込)~	車種本体価格 1,461,240円(税込)~	車種本体価格 1,778,760円(税込)~

さらにもれなく!
ホクレン
ブランドオイル
エアロまたは
マグマ40の
いずれか一つ
プレゼント!

プランA	プランB	プランC	プランD	プランE
※別途送料 847,800円(税込)~	※別途送料 1,461,240円(税込)~	※別途送料 1,778,760円(税込)~	※別途送料 1,778,760円(税込)~	※別途送料 1,778,760円(税込)~

輸入車も
JAにお任せ!!

在庫多数有り アフターも安心

輸入車を探している
そろそろ車を入れたい
お見積りがほしい

BUBU 北見提携

欲しいクルマが見つかる!
在庫車は「BUBU北見」で検索!
お問い合わせはJAまたは
BUBU北見店まで!

軽トラック 期間中、キャリイまたはサンバートラックを
新車でご成約で付属品プレゼント!

スズキ キャリイ RG 4WD 5MT	スバル サンバー VB 4WD 5MT
車種本体価格(税込) 833,760円~	車種本体価格(税込) 804,600円~

付属品8品プレゼント!

- シガーライター
- 荷台マット(5mm)
- リアドアフルオープン
- リアゲートチェーン
- フロアマット(4枚)
- スノーブレード
- スタッドレスタイヤ
- ホイールセット
- スズキブランドオイル 4L

付属品7品プレゼント!

- フロアマット(5mm)
- リアドアフルオープン
- リアゲートチェーン
- フロアマット(4枚)
- スノーブレード
- スタッドレスタイヤ
- ホイールセット
- スズキブランドオイル 4L

軽バン 期間中、エブリイまたはサンバーバンを
新車でご成約で付属品プレゼント!

スズキ エブリイ GA 4WD 5MT	スバル サンバー VB 4WD 5MT
車種本体価格(税込) 1,053,000円~	車種本体価格(税込) 1,083,754円~

付属品6品プレゼント!

- フロアマット(4枚)
- スノーブレード
- リアドアフルオープン
- リアゲートチェーン
- スタッドレスタイヤ
- ホイールセット
- スズキブランドオイル 4L

※登録諸費用は別途頂戴致します。*スズキ キャリイJA特別パッケージ車は、本キャンペーン対象外となります。
*ご成約プレゼントはJA指定の商品となります。一部対象外となる車種がございます。*写真・イラストはすべてイメージです。

御用命は資材課(54-2300)まで!

ぜひ貯金は JAとこころへ



皆様のご来店お待ちしております☺金融共済課一同

★ウインターキャンペーンの魅力★

- 定期貯金**
1~2年 店頭表示金利の**10倍!**
3~5年 店頭表示金利の**15倍!**



なんと抽選で60名の方に
「JAとこころギフトセット」他、
 友好JAのギフトセットを
プレゼント!!

人間ドックを 受診しましょう!

3大死亡原因である「がん・心臓病・脳卒中」は早期発見が重要です。JAとこころでは、30歳以上の受診者を対象に基本検査の半額助成を行っています。健康維持のため、必ず年1回の受診を行いましょう! 年末年始は大変混み合いますので、早めの申込みをお願いします。

常呂町 産業振興公社より お知らせ

- *12月より営業時間に変更になります*
- 12月~3月まで...9時~17時
 - 土曜、祝日...休業
- 営業時間などでわからない事がありましたら(54-3308)までご連絡ください。

1時間くらい冷やすとすっきりして飲めるのでおすすめです。



愛用のグラスと
ボジョレー・ヌーボー

最後にありますが、ボジョレー・ヌーボーは近いうちに飲みたくなります。定番ではありますが、子供の生まれた年のワインを成人になったお祝いに一緒に飲むことです。

自宅では頻繁には飲みませんが、季節のイベントなどで料理と一緒に美味しく飲むのが最高です。

購入したのですが、最近では安価で購入できるコンビニなどで買っています。

以前は、ワインの有名な場所へ旅行に行くことができるコンピニなどで買っています。

先輩の薦めで飲んだのがきっかけで、最初はアルコールド数も高く味も解らず勢いで飲んでいましたが、いつの間にか好きになっていきました。

ではワイン好きと言われています。

私は比較的小酒を飲むことが好きで職員の間ではワイン好きと言われています。

みなさんもう飲まれましたでしょうか。

私は比較的小酒を飲むことが好きで職員の間ではワイン好きと言われています。

11月17日といえばボジョレー・ヌーボーの解禁日です。

信用部 経営相談課 課長補佐 高橋 誠

「ワイン好き」



JAマン コーナー

発信No.36

JA職員からのオススメをジャンルにこだわらずに紹介するコーナーです。

行事予定表

12月1日(木)～12月31日(土)

- 12月 3日(土) 閉組日
- 12月 7日(水) 土づくり・クリーン部会
視察研修 ～12/ 8
- 12月10日(土) 閉組日
- 12月12日(月) 南瓜生産組合道外視察研修
～12/14
- 12月17日(土) 閉組日
- 12月22日(木) 第11回理事会
- 12月23日(金) 天皇誕生日
- 12月24日(土) 閉組日
- 12月25日(日) 農休日
- 12月29日(木) 一般業務仕事納め
- 12月30日(金) 信用部仕事納め

第9回理事会報告

1. 経理規程の一部変更について
原案の通り一部改正することで承認されました。
2. 反社会的勢力等への対応に関する規程の一部改正について
原案の通り一部改正することで承認されました。
3. 平成28年産生食加工馬鈴薯の仮渡金について
スチールコンテナ1基あたり、次の仮渡金を支払いすることで承認されました。
○男爵 48,000円
○トヨシロ 42,000円
○支払期日 10月25日付
4. 平成28年産小麦の概算精算について
原案の通り概算精算することで承認されました。
5. 平成28年農業災害にかかる災害対策について
原案の通り実施することで承認されました。

〈報告事項〉

1. JA共済コンプライアンス点検結果について
2. 北見産農産物輸出促進協議会の設立について
3. 職員の退職について
4. 農業委員会開催結果について



応募方法

答えが解った方は、別紙の応募用紙に答えの番号と広報誌へのご意見・ご感想を記入の上、FAXにてご応募下さい。
抽選で、粗品をプレゼントします。

先月の当選者・解答

11月号のクロスワードパズルの答えは「サツマイモ」でした。抽選の結果、次の方々が当選しました。
おめでとうございます。
遠藤真美子さん(日吉) 不破 節子さん(岐阜)
※()内は地区名です。

まちがい探し

右のイラストには左のイラストと違う部分があります。間違っている部分を左下の枠内の数字で探しましょう。

読者の声

★パズルは頭の体操にいつもチャレンジしています。ボケ防止のためにも、毎回チャレンジしたいと思っています。

(日吉地区・遠藤真美子さん)

★農業をして50年、こんなに腐ったビートを掘ったことはありません。畑を抜いて歩いて大変でした。

(岐阜地区・不破 節子さん)

新たな農業スタイルを取り入れ 今後の営農へ



共立地区
岡崎 駿一

受けました。

アメリカでは、中西部の最北部にあるノースダコタ州で大豆・ビート・コーンの収穫を体験しました。思っていた以上に畑の面積や

ました。

仕事以外でも現地の人や文化にも触れる機会があり、同時に言葉の勉強も出来た事が良かったです。

今回、私はヨーロッパ・アメリカで農業研修をしてきました。
私は仕事の経験もなければ農業の知識なども全くない状態で行きましたが、現地の人たちからたくさんのお話を学び、同時に色々なものを見る事が出来ました。

機械が大きく最初は驚いてばかりでした。ここでは、広大な面積をいかに早く無駄なく作業をするのかという事を学びました。

今回の研修では、農協やサポートしてくれた周りの方々、家族の協力もあって出来た研修なので本当に感謝しています。今後は、各国の農業スタイルのいい部分を少しずつ取り入れ自分の物にしていきたいと思います。

ヨーロッパでは、オランダとドイツの3軒の農場にお世話になり、玉ねぎ・ビート・芋の管理作業や麦・菜種の刈り取りを体験しました。日本より規模が大きく経験したことのない事が多かったのですが、仕事をしていく中で日本に似た印象を



● 研修先の方々と記念撮影



● ドローンを使って撮影した広大な圃場

元気に成長し我が家へ

—108頭が退牧—



● 元気に我が家に帰って行きました

育成牛18頭を預けていた酪農家の那須惇さんは「大きく立派に育った。これからしっかりとお乳の出せる牛に育てて欲しい」と期待を寄せていました。

冬の気配が近づき始めた10月31日、農協川東牧場では酪農家と北見市常呂総合支所産業課の協力のもと、若牛たちの退牧が行われました。
当牧場では、5月23日から酪農家の育成牛を預かり、飼育管理に努めてきました。栄養たっぷりの草が繁った放牧地で一回りも二回りもたくましく成長した若牛108頭はトラックに乗り、約5カ月ぶりに我が家の牛舎へ戻りました。



● 生産者自らが一頭一頭トラックへ

編集後記

- 今年の新年号を発行してから、アツという間に今年最後の12月号に追われ、月日の早さを感じています。さて今年も残すところ1か月ですが、12月は1年のホコリなどを落とす大掃除の季節です。この大掃除は、神様を気持ちよくお迎えするための準備ですので、しっかりと行いましょう！
- 本年も「光と風の大地」の発行にあたっては、組合員皆様を始め、大勢の方々の取材協力をいただき、本当にありがとうございました。来年も組合員皆様に親しまれ、読みやすい紙面作りに努めたいと考えますので、何卒宜しくお願い致します。

《営農企画課：広報担当》

笑顔いっぱい

みんなでクリスマス準備!

今月の表紙は、豊川地区の佐藤虹心ちゃん(4歳)と祖父母の薫さん(61歳)、富美子さん(62歳)にご登場いただきました。

佐藤家にお伺いすると、虹心ちゃんはおじいちゃんとおばあちゃんと力を合わせてクリスマスツリーの飾り付けを楽しそうにしていました。虹心ちゃんに「サンタさんからのプレゼントは何が欲しいですか?」と聞くと「プリキュアのお人形!」と答えてくれました。

薫さんと富美子さんは「元気にすくすくと優しい子に育てほしい」と笑顔で話してくれました。